



# かなやま

ふるさとを愛し、  
自信と誇りをもち  
未来を拓く子どもの育成

学力・心力  
体力・労力

今回の学校だよりは、3年生面接指導、人権集会、SNSとの付き合い方、お知らせとお願い、2月の行事予定、なるほどthe World!です。

文責 校長 横山

## 受験シーズン到来！がんばれ受験生

「トントントン」職員室のノックの音が、これまでとは変わってきています。3年生が面接指導を受けて、普段の生活の中でも、その成果が見られるからです。面接を受ける時間は、そう長くはないですが、調査書や学力試験などの間接的な材料ではわからない受験生の性格や人柄を直接その人と接することで見定め、その結果を合否の一つの材料とするために行われています。1、2年生は、近い未来の自分の姿を3年生に重ね、想像してみてください。

待ち遠しい春はもうすぐです。

健康に気を付けて、頑張れ受験生！



緊張感が伝わります。  
直接自分をアピールする  
チャンス！自分の言葉で  
しっかり語りましょう。

### 面接でチェックされる項目

- ・入退室の仕方
- ・あいさつ
- ・お辞儀
- ・話す時の目線
- ・言葉遣い
- ・制服の着方、髪形などの身だしなみ



### 面接で聞かれる項目

- ・志望動機
- ・高校卒業後の進路、将来の夢
- ・中学校生活で頑張ったこと
- ・高校に入ったら頑張りたいことなど

## 1月の人権集会

インサイド・ヘッド2というディズニー&ピクサーの映画に出てくるキャラクターを取りながら、思春期になると自分の中に生まれる新しい感情についてお話ししていただきました。新しい感情を持つことは、あなたが大人へと成長している証拠。どの感情もあなたを幸せにしようと頑張ってる仲間です。

子どもの頃の単純な性格から、中学生になると複雑で矛盾した性格へと変わっていきます。いろいろな感情を経験しながら、少しづつ自分らしい形を作つていけばいいというエールをいただきました。自分をそのまま受け入れること、そして、相手も同じように大切にすることを教えていただきました。

## SNSとの付き合い方

最近、SNSに投稿された動画が原因で、学校生活や人間関係に大きな影響が出てしまうケースがニュースで報道されています。SNSはとても便利で楽しい反面、使い方を間違えると、自分や友だちを深く傷つけてしまうことがあります。

### ■ 投稿する前に考えよう

動画や写真は、一度投稿すると完全に消すことができない場合があります。友だちが写っているものや、学校内で撮影したものは、必ず相手の気持ちや影響を考えるようにしましょう。

### ■ 不快な動画・怖い動画を見たら

無理に見続けず、すぐに画面を閉じましょう。

気分が落ち込んだり、不安になったときは、先生や保護者に相談してください。



中学生が日常的に動画を「見る側」「投稿する側」になる時代です。SNSについてご家庭でも話してください。

### ■ トラブルを防ぐために

・知らない人とやり取りしない。・個人情報は載せない。・人を傷つける投稿に関わらない。

### ■ SNSとの上手な付き合い方

スマートフォンの使用時間を決め、睡眠や勉強、直接の会話も大切にしましょう。困ったことがあれば、ひとりで抱え込まず、必ず周囲の大人に相談してください。



# お知らせとお願ひ

## ●公衆電話撤去について

今年3月26日(木)に公衆電話が撤去されることとなりました。

これまでにも、NTTから撤去について相談があり、その度に延期をお願いしておりましたが、これ以上の延期は難しく、撤去となりました。

やむを得ず電話連絡をしなければならない場合は、学校にいる間は先生方に相談してください。学校の近くでは、JAバンク前に公衆電話があります。



## ●朝の「あいさつ運動」について

新生徒会でも、朝の「あいさつ運動」を継続し、実施していくこととなりました。ただ、これまでとは、時間を変更して実施するように協議し決定しています。

本校の「あいさつ運動」は、学校前を通行する車両に対し、安全運転を呼び掛ける取組です。活動時間は限られていますが、継続することで交通安全への啓発として大きな意義を持っています。これまで真剣に取り組み、最後までやり遂げた皆さんの姿勢は高く評価されるものです。今後もこの経験を自信と誇りにつなげてほしいと思います。

放送(生活部)…7:55  
あいさつ運動…8:00~8:08  
朝の会…8:10~



※ベンチコート、マフラー、手袋などの防寒着を着用しないで、あいさつ運動に立っている生徒が中にはいます。寒さの感じ方には個人差がありますが、理由を尋ねると「車での送迎で、必要ないので」という返答もあります。風邪を引いては本末転倒です。「寒い！」の声よりあいさつの声が大きくなるよう準備をしてほしいです。

●マスク着用のお願い インフルエンザが流行しています。小学部でも罹患者が多数出ています。感染力が非常に高いため、入試を間近に控えた生徒もおり、大変心配しています。感染予防のため、マスク着用をお願いします。また、熱などの症状が出た場合には、無理して登校せずに、病院受診をしてください。

## 2月の行事予定です。

2日(月)	いじめ・いのちを考える日、SC来校日
3日(火)	佐賀県立特別選抜入試
	PTA運営協議会 18:00
	PTA理事会 19:00
4日(水)	生徒朝会、生活朝会
9日(月)	フッ化物洗口
10日(火)	ホンホン読み語り
11日(日)	祝 建国記念の日
13日(火)	いじめ防止対策委員会 13:20 学校評議委員会 14:00
15日(日)	県一斉部活動休養日
17日(火)	全校朝会 生徒会委員会



18日(水)	学年末テスト(1・2年)1日目 実力テスト(3年)1日目 県立一般入試校内面接指導
19日(木)	学年末テスト(1・2年)2日目 実力テスト(3年)2日目 給食なし
20日(金)	学年末テスト(1・2年)3日目
23日(月)	祝 天皇誕生日
24日(火)	各部委員会
25日(水)	人権集会
26日(木)	生徒朝会、生活朝会 県立一般入試校長面接指導



### 疑問解決！なぜ「うるう年（閏年）」ってあるの？

## なるほど the World!



結論から言うと、「地球が太陽の周りを回る時間」と「カレンダーの1年」が少しずれているからです。

カレンダー上の1年：365日 実際の一年(地球が太陽を1周する時間)：約365.2422日

地球は約365日と6時間弱かけて太陽を1周しています。この「6時間」を無視し続けると、4年で24時間、つまり、丸一日のズレになってしまいます。このズレを放っておくと、なん百年後には「カレンダーは8月(夏)なのに、外は雪が降っている(冬)」という事態になってしまふため、4年に1回、1日(2月29日)を足して調整しているのです。なぜ、2月に足すかというと、カレンダーを作った古代ローマの最後の月が2月だったからです。2月が28日しかないのも、同じ理由です。

ちなみに、古代中国では、暦のズレを調整するために作られた「余分な日や月」には、王様は門の中に閉じこもって仕事を休むという習慣があったことから、門の中に王がいると書いて、「閏」という漢字ができたといわれています。

次号は、保健体育科「ダンス」、音楽科「箏」の授業風景、人権集会を掲載する予定です。